
Resoconto della riunione del Presidio della qualità del 13 dicembre 2023 

Tabella delle presenze:  
Ruolo Presente Assente 

giustificato 
Assente non 
giustificato 

Entra  Esce 

Fabio Peron Presidente del presidio X   
  

Francesca Cappelletti Dipartimento Culture del progetto X R   
  

Sergio Copiello Dipartimento Culture del progetto X   
  

Micol Roversi Monaco Dipartimento Culture del progetto X   
  

Stefania Tonin Dipartimento Culture del progetto X R   
  

Massimiliano Condotta Dipartimento Culture del progetto  X  
  

Angelica Morresi Rappresentanza studentesca XR   
  

Amerigo Alberto Ambrosi Dottorando X R   
  

 
Alla riunione partecipa anche Maria Antonia Barucco in qualità di membro interno del Nucleo di 
Valutazione. Francesca Cappelletti, Stefania Tonin, e Amerigo Alberto Ambrosi, partecipano alla riunione 
da remoto. Per l’ufficio qualità e valutazione Manuela Bombana segue la riunione da remoto, Sandra 
Sansone ed Enrico Leone seguono la riunione in presenza. 
 
La riunione, convocata con nota prot. N.96180 del 6 dicembre 2023, si svolge presso la sede dei Tolentini 
nella sala riunioni con il seguente ordine del giorno: 

1. attivazione nuovi corsi di studio; 
2. risultati questionari agli studenti frequentanti; 
3. risultati questionari ai dottori di ricerca; 
4. attività in preparazione della visita di accreditamento; 
5. road map 2024/2025; 
6. varie ed eventuali. 

 
La riunione inizia alle ore 14.10. 
 
Il presidente informa che oltre ai punti all’ordine del giorno sarà necessario stabilire un calendario di 
attività che portino alla visita di accreditamento dell’ANVUR di novembre 2024.  
 
1. attivazione dei nuovi CdS - a.a. 2024/2025 
Il presidente illustra il materiale messo a disposizione per l’analisi dei diversi progetti di CdS e sottolinea 
quale sia il campo di azione del Presidio che può intervenire per una migliore e più completa redazione 
dei documenti. In seguito a un’ampia discussione, viene deciso di suddividere il lavoro sul RAD dei nuovi 
CdS e sui documenti di progettazione nel seguente modo: 

LM4 CU - Francesca Cappelletti, Fabio Peron, Massimiliano Condotta 
LM12 Moda - Fabio Peron, Angelica Morresi, Micol Roversi Monaco 
LM 23 - Stefania Tonin, Massimiliano Condotta,   
LM 35 - Francesca Cappelletti, Amerigo Ambrosi 
LM 75 - Micol Roversi Monaco, Stefania Tonin 

Durante la pausa natalizia, i membri del Presidio avranno l’occasione di analizzare i materiali e presentare 
le loro osservazioni nella prima riunione di gennaio 2024, che orientativamente sarà fissata tra il 10 e il 15 
di gennaio per consentire di trasmettere i suggerimenti del Presidio in tempo con le scadenze fissate 
dall’Anvur. 
 
2. Risultati questionari agli studenti frequentanti  
Si tratta dei dati relativi a tutte le sessioni d’esame relative all’anno accademico 2022/2023, che sono stati 
inviati personalmente ai membri del presidio e di alcune elaborazioni contenute nel documento 
“Rilevazione delle opinioni degli studenti frequentanti a.a. 2022/23” che misurano l’andamento nel tempo 
del numero di insegnamenti in area critica e in area d’attenzione. In particolare, per quanto riguarda 
l’indicatore n. 3 sulla soddisfazione complessiva, vediamo che circa il 25% si dichiara insoddisfatto 
dell’insegnamento. 



Inoltre, in base alle “Linee guida del Presidio di qualità per il supporto ai coordinatori dei corsi di studio 
nella gestione delle valutazioni negative sulla didattica da parte degli studenti”, i coordinatori dei CdS 
hanno già iniziato a sentire i docenti titolari di insegnamenti in area critica portando avanti la procedura 
stabilita. 
Per quanto riguarda il testo del questionario, la studentessa Angelica Morresi, propone che questo venga 
integrato con alcune domande ulteriori in merito al welfare e al benessere degli studenti. 
Il presidente ricorda che il questionario è relativo ai singoli insegnamenti e che queste domande invece 
sono di carattere generale e dunque, invece che implementare il questionario sulle attività formative forse 
sarebbe più efficace pensare a un questionario autonomo sui temi del welfare e della logistica. 
 
 
3. risultati questionari ai dottori di ricerca 
Il presidente segnala che sono disponibili i primi risultati del questionario ai dottorandi del secondo e terzo 
anno con una copertura del 78%. Emerge tutto sommato un quadro positivo ma le valutazioni, sulla scala 
da 1 a 10, si attestano generalmente tra il 6 e il 7. Inoltre, un altro tema è quello della poca predisposizione 
a spostarsi all’estero. 
E’ stato anche predisposto un questionario per i dottori di ricerca che è in fase di svolgimento e di cui a 
breve si avranno i primi risultati. 
Il presidente ricorda inoltre che essendo entrata nel sistema AVA 3 anche la valutazione dei corsi di 
dottorato, questi specifici temi, saranno certamente oggetto di attenzione in sede di visita Anvur. 
 
5. road map 2024/2025 
Il presidente ricorda sulla base dell’esperienza degli anni precedenti e del Decreto Direttoriale n.2711 del 
22/11/21 l’ufficio ha redatto una road-map con le principali scadenze per l’anno accademico 2024/2025. 
Questo anche in assenza delle indicazioni operative che il Ministero fornisce per ogni anno accademico 
relativamente alla compilazione della scheda SUA e delle tempistiche di accreditamento dei nuovi CdS. Il 
presidio dà mandato agli uffici di aggiornare le scadenze all’uscita del decreto ministeriale. 
 
4. attività in preparazione della visita di accreditamento  
Come accennato all’inizio della seduta, è necessario che il presidio si doti di un proprio calendario e 
agenda delle attività, in vista della visita di accreditamento di novembre 2024. 
Abbiamo già avviato un percorso con i coordinatori dei CdS che erano stati sentiti in audizione e ai quali 
era stato chiesto di preparare alcuni documenti per la fine dell’anno. Dal momento che questi documenti 
non sono ancora stati consegnati si renderà necessario inviare un promemoria ai coordinatori. 
Contestualmente, anche in collaborazione con il Nucleo di Valutazione si prevede di avviare un nuovo 
ciclo di audizioni dei CdS. 
Proprio la relazione del Nucleo di Valutazione di quest’anno, redatta in base ai punti di attenzione di AVA3, 
può essere il punto di partenza per il lavoro del Presidio in preparazione della visita. Dalla relazione 
potrebbero essere estratte le criticità come base di partenza per il lavoro futuro. 
Tra le attività da organizzare ci sarebbe anche quella di un piccolo ciclo di incontri, due, tre giornate, per 
le nuove figure entrate in ateneo, in particolare i ricercatori RTDA e RTDB assieme a qualche nuovo 
associato. 
 
Il Presidente chiede al Presidio di esprimersi in merito alle Linee guida per la compilazione della SCHEDA 
INSEGNAMENTO o SYLLABUS, presenti nel materiale istruttorio inviato per la seduta. Il presidio consultato 
il materiale esprime parere favorevole all’adozione delle Linee guida per la compilazione della SCHEDA 
INSEGNAMENTO o SYLLABUS. 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 16.15. 


